PRACTICAS MORTUORIAS Y EVALUACION BIOESQUELETAL EN UN SITIO ARQUEOLOGICO PREHISPANICO DEL DEPARTAMENTO CHOYA, SANTIAGO DEL ESTERO

Drube, Hilton D.

Lab. Antropología. UNSE; Museo de Ciencias Antropológicas y Naturales "E. y D. Wagner" drubehilton@hotmail.com

Las prácticas mortuorias en las sociedades humanas suelen presentar variaciones en sus expresiones según el estatus social o la categoría etaria de los individuos que las conforman. En la presente comunicación se procede a evaluar dos enterratorios correspondientes a un sitio arqueológico del departamento Choya, ubicado en la región sudoeste de la provincia de Santiago del Estero. El sitio se encuentra enclavado en el piedemonte oriental de las Sierras de Guasayán y su adscripción cerámica corresponde la cultura de Las Mercedes. Si bien los entierros corresponden a individuos adultos, el patrón inhumatorio es diferente en ambos, al tratarse de una inhumación en urna en el primer caso, y de un enterratorio directo en el segundo. Los elementos óseos humanos depositados en la vasija funeraria corresponden únicamente al calvarium, adoleciendo de las piezas dentarias y de los restantes huesos esqueletales. Junto a los mismos yacían restos óseos faunísticos diversos. Dada la escasez de elementos esqueletales se pudo aproximar únicamente la edad y el sexo del individuo y también determinar la presencia de patologías presuntamente relacionadas con hábitos alimenticios. En cuanto al entierro directo, se recuperaron elementos tanto craneanos como postcraneales, pudiéndose determinar con precisión sus atributos dimórficos, etarios y morfológicos. Respecto a las anomalías óseas y dentales observadas en este individuo, destaca la presencia tanto de criba crania como de caries.